



# LE POST' HER

**Retraité(e)s CGT: Indigné(e)s mais pas Résigné(e)s**

Journal à périodicité variable des Retraités et Préretraités CGT  
SAP 13.Syndicat des Activités Postales. 55 av de La Rose La Brunette BT ext D 13013 Marseille

N° 346

Tel : 04.91.11.60.95 Fax : 04.91.02.69.69

2026 Sem. 03

Courriel [retraitescgtposte13@yahoo.com](mailto:retraitescgtposte13@yahoo.com) Site <https://retraites-cgtposte13.over-blog.com/>



## L'EDITO LES VŒUX DU BUREAU

Ils œuvrent tout au long de l'année pour vous tenir informés. Les membres du bureau de la Section Retraités vous présentent . leurs vœux pour 2026

Annie BERTHOLAZ :Secrétaire de la section retraité.es « Bonne année à vous tous camarades. La santé surtout et le reste on ira le chercher ! »

Daniel CIMMINO : « Méfi ! Si ta présence fait défaut plus de 2 mois le prix du timbre mensuel suivra l' inflation de La Poste »'

Jean Paul CASTAING : *Malgré les vents contraires, gardons notre cap et nous arriverons à bon port. Ne lâchons pas la barre de la Solidarité, de la Fraternité, de l'Unité, et de la Combativité...*

Jocelyn JAUFFRET : «En 2026, cap sur le collectif, l'envie d'aller plus loin : équipage prêt ? Décollage ! »

Christian MOURIER : « En espérant que notre Section continue de fonctionner ainsi que le Journal de paraître » :

Robert ANANOS : « Que Marseille continue dans sa marche en avant pour le progrès social »

Éliette MAUTREF : « ... Revoir la situation des femmes pénalisées financièrement pour temps partiel ou de la disponibilité pris pour s'occuper des enfants ... Résultat retraite insuffisante et misérable. Inadmissible !!! » « Accentuer la lutte, implacablement, contre les agressions sexistes et sexuelles.

Patrick MARTI : «Je vous souhaite une année blanche pour la santé et du blé» dans vos porte-monnaies »

**Et à toutes et tous  
une BONNE ANNÉE 2026**

## UNE PREMIÈRE EN EUROPE

**A compter du 1er janvier 2026, PostNord, le service postal danois chargé de la distribution du courrier dans le pays depuis 1624, ne distribuera plus le courrier, se concentrant sur la distribution des colis et se prépare à licencier un tiers de ses effectifs. .**

Auparavant, il avait mis aux enchères plus d'un millier de ses boîtes postales au profit de Danmarks Indsamling, le téléthon annuel.

(Source *The Guardian*)

**10 ans de répit pour La Poste française?**  
La Poste a été renouvelée en tant que prestataire du Service universel postal (SUP) pour 10 ans à partir du 1er janvier 2026. Le SUP garantit la collecte et la distribution du courrier et des colis 6 jours sur 7 en tout point du territoire et de manière égale pour tous les citoyens. Un lien social fort, notamment dans les zones rurales et isolées.

### LA PLANÈTE ATTENDRA !

*L'interdiction des gobelets jetables contenant du plastique reportée à 2030.  
Cette interdiction devait entrer en vigueur au 1<sup>er</sup> janvier 2026.*

### COMMUNIQUÉ

#### La CGT condamne l'agression des États-Unis contre le Venezuela

L'armée états-unienne vient d'opérer des bombardements au Venezuela et Trump revendique l'enlèvement du président Nicolas Maduro.

La CGT condamne cette agression militaire contre un

État souverain, opération visant à imposer un changement de régime pour prendre le contrôle des ressources pétrolières. Cette agression impérialiste et l'enlèvement d'un chef d'État constituent de graves précédents.

La France et la communauté internationale via l'ONU doivent réagir sans délai face à cette scandaleuse agression qui agrave une situation internationale déjà tendue. La CGT réaffirme son attachement à la démocratie, au droit des peuples à disposer d'eux-mêmes, à la paix et à la régulation internationale. Elle affirme sa solidarité avec le peuple vénézuélien.

Montreuil, le 3 janvier 2026



## **LA POSTE : LES LEÇONS D'UN PIRATAGE**



Alors que le numérique est souvent présenté comme une solution universelle, l'attaque informatique lancée la veille de Noël, démontre que dès qu'un système informatique est mis à mal, ce sont des millions d'usagers qui se retrouvent démunis, en particulier les personnes âgées, celles en situation de précarité ou vivant dans les territoires ruraux. Pour la CGT FAPT, le numérique et la dématérialisation ne doivent jamais être des substituts au service public de proximité, à l'accueil physique humain et accessible à toutes et tous. Dans le même temps, la question de la maîtrise des données et des infrastructures numériques devient essentielle : la dépendance à des plateformes et des clouds privés, souvent contrôlés par des intérêts économiques étrangers, expose nos services publics à des risques stratégiques majeurs et à des attaques potentielles.

Cette cyberattaque doit être un révélateur : un service public ne peut reposer uniquement sur le numérique. Il a besoin de femmes et d'hommes, présents en proximité dans tous les territoires, pour garantir l'égalité d'accès, le servi

La CGT FAPT dénonce depuis longtemps l'illusion de la « souveraineté numérique » quand les données publiques et sensibles sont confiées à des opérateurs privés, soumis à des législations extraterritoriales. Elle porte une vision du numérique au service du service public, renforçant l'accessibilité et la proximité plutôt que de creuser l'écart, entre dématérialisation et présence physique.

La CGT FAPT exige :

Le maintien et le développement de l'accueil physique dans tous les bureaux de Poste et des tournées de facteurs (lettre et colis), comme condition indispensable à l'égalité d'accès aux services publics, cela passe par l'arrêt des restructurations, des fermetures de bureaux de poste et l'embauche de personnels

La création d'un service public de gestion, de protection et d'exploitation des données, permettant une maîtrise publique et démocratique des infrastructures numériques au service du bien commun, des investissements publics pour un « cloud » souverain réellement public, sécurisé et contrôlé démocratiquement, et non livré aux intérêts privés, aux logiques de marché ou aux géants du numérique.

Rebelote le 1<sup>er</sup> janvier 2026: nouvelle attaque contre les services de la Poste et la Banque Postale

## **ÉTRANGE SIMILITUDE**

"S'il y a des miséreux dans la société, des gens sans asile, sans pain, c'est que la société dans laquelle nous vivons est mal organisée. On ne peut pas admettre qu'il y ait des gens qui crèvent la faim quand d'autres ont des millions à dépenser en turpitudes." *Louise Michel*

## **RETOUR SUR UNE BELLE VICTOIRE**

**MARTIGUES-FERRIERES reste ouverte !**

Une victoire unanimement saluée sur place par les habitants qui soulignent l'importance du contact humain au guichet. Tout sourire aussi Francis Fournier, président du comité de vigilance postale de Martigues résume : "D'abord ça a été un immense soulagement qui faisait suite à des années de mobilisation. Ensuite une certaine fierté. Mais on ne relâche pas la vigilance parce que le mouvement va, partout, vers la fermeture de bureaux et nous sommes toujours aussi attentifs à ce que La Poste va nous proposer". Car ce postier retraité, militant de la CGT et du PCF, est convaincu que les menaces de fermeture vont continuer : "Nous nous attendons quand même à des fermetures partielles sur la Couronne, sur Croix-Sainte. Peut-être des fermetures quand La Poste sera confrontée à des manques de personnels ?".

<input type="checkbox"/>	TIRAGE LOCAL	<input type="checkbox"/>
N° 137 372		
N° 137 155		
N° 138 423		
N° 138 125		
N° 138 834		
N° 138 871		
N° 138 752		

**SOUSCRIPTION FÉDÉRALE FAPT 2025**

**< LOCAL ... TIRAGE 2025... NATIONAL >**



## **PAS DE FOLIES SVP**

En août 2025 l'État faisait passer la TVA sur l'abonnement d'électricité de 5,5 % à 20 %, soit +30 € par an. À partir du 1er février 2026, la facture d'électricité baissera légèrement annonce le gouvernement. Cela fera baisser votre facture annuelle dit-il de ... Je n'ose dévoiler cet acte de mendicité ! Vous aurez droit à environ +10 euros pour l'année de consommation ! Le champagne, avec ces économies et ces augmentations, c'est pour dans 8/10 ans !

♪♪ Car je suis sûr, sûr Qu'on nous prend pour des c...s, J'en suis certain ♪♪

## **2026, MAUVAISE ANNÉE POUR LA SÉCU ...**

### **... et pour les retraités exclus du « Mutuelle pour tous »**

Chaque année, l'attention se focalise sur la discussion autour du budget de la Sécu, mais nous sommes trop peu nombreux à nous intéresser à la stratégie très cohérente des néolibéraux pour mettre à bas notre système de protection sociale. Ils ont un objectif très clair : faire basculer vers le marché ce qui est aujourd'hui financé de manière solidaire par la Sécurité sociale. Tous les moyens sont bons pour cacher leurs véritables objectifs. Cela commence par la sémantique, en continuant d'appeler « mutuelle » l'assurance maladie complémentaire. Or aujourd'hui, ce marché est majoritairement dans les mains d'assurances privées n'ayant rien à voir avec le mouvement mutualiste, qui regroupe par définition des organismes poursuivant un but non lucratif, auxquels adhèrent volontairement des membres moyennant le versement d'une cotisation, pour mener des actions de prévoyance, de solidarité et d'entraide. Ainsi la mise en place de la fameuse « mutuelle pour tous », d'abord pour les salariés du privé puis en 2026 pour une partie des fonctionnaires, qui a été présentée

comme une grande avancée sociale – y compris par la majorité des syndicats – est une arnaque. En effet, l'argument mis en avant est la prise en charge de la moitié de la cotisation par l'employeur. Mais dans le même temps les remboursements de la Sécu diminuent d'année en année, avec notamment la multiplication des franchises, des dépassements d'honoraires et autres frais annexes. Ainsi ce qui est donné d'une main est repris de l'autre, avec en réalité une augmentation de ce qu'on appelle le reste à charge, donc ce qui doit être payé de sa poche. Par ailleurs, il faut rappeler que sur les 46 milliards collectés pour les complémentaires, seuls 36 milliards reviennent aux cotisants, les 10 milliards restant étant utilisés pour payer des taxes à l'État et pour les frais de gestion. Ces frais représentent plus de 20 % des cotisations, alors qu'ils ne sont que de 5 % pour la Sécu. Voilà où est l'arnaque : dans ce système d'assurance, l'État prélève des impôts et il faut en outre rémunérer les actionnaires des assureurs privés, dont la part de marché augmente d'année en année. Alors, au-delà de ce qui peut être considéré comme un avantage financier immédiat pour le salarié sur sa fiche de paye, se cache une entreprise de diminution des frais pris en charge par la Sécu, au grand profit des assurances. Assurances qui ne pratiquent pas le principe de la solidarité mais appliquent un niveau de prestation en fonction du niveau de cotisation versée, et excluent les retraités de la solidarité intergénérationnelle. Il faut à tout prix stopper ces dérives, en imposant un vrai débat autour de notre système de protection sociale qui ne peut se limiter au mensonge de la dette que nous allons laisser à nos enfants. Le choix pour le bien de tous est de maintenir et de développer un système de Sécurité sociale solidaire unique, reposant sur des cotisations en fonction de ses moyens et des prestations en fonction de ses besoins, ce qui implique de supprimer tout système d'assurance complémentaire

Christophe Prudhomme

*PS: Nous avons forgé les entreprises telles qu'elles sont durant notre vie active. Nous refusons que nos ex-employeurs ne nous reconnaissent plus. Nous exigeons la prise en compte de notre Complémentaire santé (a minima) comme les actifs !*

► Ils disent que c'est impossible, alors on va le faire !

## **VOS AVIS**

Dans le journal, j'aimerai... Quelques remarques qui nous sont parvenues ....

« Pas mal, mais encore trop touffu ! » « un format identique pour les titres sur l'ensemble du journal »  
« Moins d'articles ou utilisation de l'affichage en colonnes » « Pensez à ceux qui ne maîtrisent pas toute la technologie nouvelle -QR Code » « Des fois, un bon dessin vaut mieux qu'un long discours. »  
« Des informations du CSE ou ce qu'il reste du Social à la Poste »

Nous tenons compte de vos avis dès ce numéro.

Continuez à nous envoyer vos remarques et suggestions pour améliorer ENSEMBLES le journal. Et nous renouvelons aussi notre appel à votre participation à la rédaction d'articles !



## **[ NON A LA DICTATURE DES PINGOUINS ]**

Après le Vénézuéla, pourquoi ne pas continuer ? Donald Trump réaffirme que les États-Unis ont « besoin du Groenland » et appelle à s'en « occuper » dans environ deux mois...

## **[ HISSONS LA VOILE ET AVANÇONS ENSEMBLE ! ]**

Les remous de la propagande de guerre s'intensifient de mois en mois, nous préparant à la guerre d'une jeunesse sacrifiée contre une autre jeunesse sacrifiée. Face à cette menace, notre flottille tente d'organiser les salarié·es et la solidarité avec les peuples ravagés par les guerres économiques, par l'avidité de compagnies qui font la loi sur la planète et par l'impérialisme qui revient en force.

Alors qu'il est urgent de revoir de fond en comble la production et la consommation à l'échelle planétaire, un conservatisme acharné gagne du terrain sur tous les continents. Il est incarné par des leaders qui promettent un avenir fondé sur la force, sur la domination des peuples et, surtout, sur l'oppression des plus vulnérables. La chasse aux pauvres et aux étranger·ères est brandie comme la solution miracle au capitalisme du XXIe siècle...

Dans cette tempête, l'organisation et la syndicalisation seront nos meilleures boussoles. Accueillir, accompagner, former les retraité·es, s'entraider, se mobiliser c'est ce à quoi s'engage la CGT.

Ensemble, formons un convoi de résistance pour soutenir les luttes de celles et de ceux qui continuent d'imaginer, de penser, d'expérimenter un monde fondé sur l'entraide face à l'exploitation.

À vous qui êtes monté·es à bord il y a des années, à vous qui venez de nous rejoindre et qui prendrez bientôt place sur le pont avec nous : malgré la déception ou la peur, nous vous disons :

**Nous pourrions avancer, ENSEMBLE !**

## **UNE IDÉE A LA CON (PAR JOUR)**

*Mais il ne s'arrêtera jamais de vouloir s'attaquer à nos acquis ?  
Macron profite de la galette de l'Élysée pour nous dire qu'il veut qu'on bosse le 1er mai ...*



## **[ Conformément aux Statut.... ]**

La Section syndicale CGT organisera, au moins une fois par an, une Assemblée Générale des syndiqué·es.

(Extrait des Statut de la CGT)

**20/01 ORDRE du JOUR 14H**

- Bilan de l'année écoulée
- Perspectives et objectifs pour 2026

**[ Nous terminerons cette assemblée autour d'un goûter festif ! ]**